

Parlamentarischer Vorstoss

2016/206

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: Interpellation von Klaus Kirchmayr, Fraktion Grüne-EVP: Vergleich der Kompetenzen der Schweizer Kantonsparlamente

Autor/in: [Klaus Kirchmayr](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 16. Juni 2016

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Verschiedene Besuche in diversen anderen Kantonen haben in den letzten Jahren den Eindruck entstehen lassen, dass sich die politischen Prozesse im Kanton Baselland zu oft in Details verlieren. Im Vergleich zu anderen Kantonen hat insbesondere die Regierung relativ wenige Kompetenzen. Dies kann zu Zeitverzögerungen und damit auch zu Mehrkosten führen (beispielsweise durch vermehrte Landratsdebatten).

Die Kompetenz-Aufteilung im Kanton Baselland ist historisch gewachsen, weshalb Fehlentwicklungen nur schwer bemerkt werden. Um eine sachliche Grundlage für allfällige Korrekturmassnahmen zu haben, ist ein Vergleich mit anderen Kantonen naheliegend.

In diesem Zusammenhang bitte ich die Regierung um die schriftliche Beantwortung der folgenden Fragen:

Wie vergleicht sich die Kompetenz-Aufteilung zwischen Regierung/Verwaltung, Kantonsparlament und Volk in den verschiedenen Kantonen der Schweiz bezüglich:

1. **Regelungskompetenzen**
2. **Finanzkompetenzen (einmalige, wiederkehrende Ausgaben, Verpflichtungskredite, Investitionen, etc.)**
3. **Wahlkompetenzen (Richter, Staatsanwälte, etc.)**